

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Neuchâtel, le 4 octobre 2024

Cinq projets citoyens, innovants et orientés vers le bien commun reçoivent 200'000 francs pour se réaliser

Le premier budget collaboratif de l'histoire de Neuchâtel s'achève sur un succès : ce vendredi 4 octobre 2024 à l'Hôtel de Ville, les cinq meilleurs projets désignés par la population neuchâteloise ont été récompensés en présence du Conseil communal in corpore, des représentant-e-s de l'Université de Neuchâtel, de MICROCITY ainsi que des participant-e-s à cette aventure. La somme de 198'000 francs a été répartie pour la mise en œuvre de ces projets d'intérêt public. Il appartient désormais aux personnes, associations et entreprises lauréates de passer à la phase de réalisation.

Une cérémonie tout à fait inédite s'est déroulée ce vendredi après-midi dans la salle du Conseil général de l'Hôtel de Ville de Neuchâtel : la cérémonie de remise des prix du Budget d'innovation collaborative (BIC), une initiative lancée il y a tout juste six mois à travers les plateformes en ligne [ParticipoNs](#) et [NBooster](#). L'appel avait suscité un grand enthousiasme avec 73 idées déposées, débouchant sur 18 projets co-construits et ficelés avec la participation d'entreprises et associations de la région. Suite au vote de la population de la commune de Neuchâtel, ce sont aujourd'hui cinq projets qui se distinguent et qui sont financés par une enveloppe totale de 198'000 francs.

Différents publics concernés

« **Educoeur** », le nom du projet qui a reçu le plus de suffrages, vise à développer l'intelligence émotionnelle des enfants à travers des ateliers ludiques. L'idée est de transmettre aux enfants et aux enseignants des outils leur permettant d'avoir un impact positif sur leur santé psychique, sur le climat et l'apprentissage à l'école et sur le comportement, le vivre-ensemble et la société. Deuxième sur le podium, le projet « **Espace F** » veut créer à Neuchâtel un lieu de rencontre solidaire pour la prévention des violences et des précarités touchant les femmes, comme il en existe à Fribourg et à Berne.

S'adressant à toute personne désireuse de connaître tout ce qui se passe à proximité de chez soi, « **hopla.ch** » est le troisième projet le plus apprécié. Se définissant comme le « Booking.com des loisirs », il vise non seulement à faire de la recherche d'activités un jeu d'enfants, mais également à reconnecter les individus. Un autre lieu qui met en relation, c'est la **Boutique du livre**, enseigne associative de la rue des Chavannes, gérée par des bénévoles et qui aspire à « de nouveaux horizons livresques et populaires ».

Grâce au BIC, de nouvelles activités de rencontres, de concerts, d'ateliers d'artistes feront vivre ce lieu. Enfin, la « **Ferme thérapeutique Bio anima** » ambitionne de créer un nouveau lieu de soin et de rencontre pour enfants et adolescents hors du cadre hospitalier. Pour lutter contre un climat anxigène, cette forme alternative de prise en charge combinera les bienfaits des interactions sociales, de la nature et du lien aux animaux pour apaiser les différents troubles. Ces différents projets ont recueilli chacun plus de 100 voix au sein de la population neuchâteloise, sur un total de 609.

Chacune et chacun des lauréat-e ont procédé à une présentation éclair de leur projet. Il leur appartiendra désormais de passer à la réalisation concrète. « *Au nom du Conseil communal, j'aimerais vous dire notre satisfaction de voir aboutir cette première édition du Budget d'innovation collaborative, grâce auquel des projets innovants et bénéfiques pour la collectivité vont voir le jour, dans l'esprit de notre politique d'innovation tournée vers le bien public* », a déclaré Julie Courcier Delafontaine, conseillère communale en charge du développement technologique lors de la remise des chèques.

De l'innovation dans le soutien à l'innovation

Conçu dans le cadre de la stratégie de numérisation et d'innovation responsable de la Ville, le BIC a bénéficié d'un co-financement de la nouvelle politique régionale du Canton et de la Confédération. Il constitue l'une des applications concrètes issues du [rapport](#) au Conseil général intitulé « Stratégie numérique et d'innovation responsable ». L'Université de Neuchâtel et MICROCITY ont apporté leur expertise tant dans l'élaboration stratégique que dans la mise en œuvre du BIC. « *Avec ces résultats, la Ville de Neuchâtel innove dans le domaine du soutien à l'innovation. Des projets ancrés dans la réalité locale et pertinents aux yeux de la population vont voir le jour grâce à un partenariat unique entre Université, Ville, MICROCITY, entreprises et administration publique* », a expliqué Ola Söderström, professeur à l'Institut de géographie de l'Université de Neuchâtel.

« *En tant que pôle d'innovation du canton et partenaire stratégique, MICROCITY a mis son écosystème technologique au service du Budget d'innovation collaborative (BIC). Fort de son expertise et de son réseau, MICROCITY est en mesure d'offrir un accompagnement stratégique aux projets issus du BIC, facilitant leur transformation en startup et contribuant ainsi au renforcement de l'écosystème de l'innovation régional* », a souligné de son côté Jean-Marc Brunner, directeur de l'institution.

→ **Informations détaillées sur les projets** : <https://participons.ch>

Renseignements complémentaires :

Service de la communication, Ville de Neuchâtel, 032 717 77 15

